
Reunião Colegiado de Ensino Câmpus Itajaí
01.06.2022 - 14 às 16 horas - Sala de Reuniões da Direção Geral.

No dia primeiro de junho de 2022, às 14h, os membros do Colegiado de Ensino do Câmpus Itajaí
se reuniram na sala de reuniões da Direção para atendimento da pauta e informes listados
abaixo e enviados pela agenda google e por e-mail. Os professores Janaína Patrícia e Thiago
Pereira não compareceram à reunião, com justificativa de aulas no mesmo dia e horário
apresentada pelo professor Thiago. A Coordenadoria Pedagógica , foi representada pelas
servidoras Débora Magna e Fernanda Fernandes Rodrigues, devido a coordenadora Virgínea
Aparecida de Lorena  se encontrar afastada com atestado médico.

A professora Ana inicia a reunião com os informes.

INFORMES

1. Prazos para encaminhamento Horário 2022-2 para chefia DEPE.
Ana relembra sobre as datas acordadas para entrega do horário de 2022.2, em reunião
anterior com os coordenadores de curso. Assim ficou acordado: no dia 11.06, os
coordenadores fazem reunião e discutem os horários de cada curso e no dia 27.06,
entregam a proposta final dos horários de todos os cursos com pendências de choques
de professores e ensalamentos resolvidos. O professor Adonis informa que formou GT
para composição de horário. Professor Valente questiona a formação do GT em âmbito
de um curso apenas, pois o horário da Mecânica impacta nos demais cursos. É
explicado ao professor Valente que o GT é iniciativa do curso, mas que será discutido
com todas as coordenações. O Professor Adonis explica que está colocando as UCs das
propedêuticas na parte da manhã, conforme sugerido na reunião anterior, para um
impacto menor no ensalamento no período da tarde , no qual já acontecem as aulas do
curso de Engenharia Elétrica.
Ana solicitou o nome dos articuladores de horários de cada curso:

- Curso Recursos Pesqueiros: RENATA COSTELLA ACAUAN
- Curso Mecânica                     : JOÃO CARLOS POZZOBON
- Curso Eletroeletrônica          : WILSON VALENTE JÚNIOR
- Curso Engenharia Elétrica   : WILSON VALENTE JÚNIOR
- Curso Aquicultura                 :

2. Informar sobre envio de ofícios às empresas de transportes, AMFRI e a Prefeitura .
Foram enviados ofícios solicitando apoio para retorno das empresas de ônibus que
atendem estudantes do campus para ajustes de horários de ônibus com início e final de
aula do câmpus.

3. Informar PPCs em reformulação no câmpus.
A professora Ana indica que há 3 GTs em atividade relacionados à revisão dos PPC´s de
curso do câmpus. Solicita o envio do cronograma do grupo com data de finalização dos
trabalhos. Diego fala da importância de envolvimento do Registro Acadêmico na
finalização do PPC devido a registros que devem ser realizados no SIGAA.
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4. Informar PPC Sindicont em fase final de aprovação no CEPE.
Ana informa que há um PPC de curso FIC entre SINDICONT, Câmpus Itajaí e Gaspar em
fase final de aprovação no CEPE. Todos os questionamentos do parecerista foram
respondidos e espera-se a aprovação na próxima reunião do CEPE. Se assim for, a oferta
ocorrerá no 2º ciclo de 2022.2.

5. Possibilidade de estagiários voluntários setores UORG DEPE prazo para manifestação de
interesse.
Ana informa a abertura de estágios não remunerados para público interno e externo para
o setor DEPE. Pede manifestação de interesse da UORG DEPE com definição de áreas,
funções e CH necessária do estagiário.

Ana solicita a alteração de discussão dos itens de pauta, Item 7 passar para o item 5.
Todos aceitam a alteração.

Pauta:

1. Proposta de cronograma semestral de reuniões ordinárias.
A professora Ana traz a sugestão de reuniões mensais e pergunta se poderia ser nas
quartas- feiras, às 14h. Elegeu-se a primeira 4ªfeira do mês, às 14h.

2. Oferta FICs para 2022-2 ciclos 1 e 2.
A professora Ana apresenta as ofertas para o ciclo 1:

- O Professor Benjamim informa que existe a possibilidade de oferta do FIC
PEP-CERTIFIC para o ciclo 2, que está aguardando aprovação da Marinha. Caso
não seja aprovado o PEP CERTIFIC, existe ainda a possibilidade de oferta do FIC
POP NÍVEL 1, em Bombinhas, e também para o ciclo 2, que ainda está pendente
da formalização da colaboração com a Prefeitura de Bombinhas. Caso seja
formalizada essa oferta, irá impedir a oferta do FIC Peixes Ornamentais. A
Professora Ana acata a informação e inclui na planilha de controle FIC 2022-2
ciclo 2 o FIC PEP CERTIFIC e o POP NÍVEL 1 em Bombinhas. Caso não seja
ofertado nem o PEP CERTIFIC ou o POP NÍVEL 1, então ocorrerá a oferta do FIC
Peixes Ornamentais, no formato EAD, no ciclo 2, para ajudar a compor a CH de
aula da área de Recursos Naturais.

- A professora Ana informa que o FIC de Manipuladores de Alimentos EAD será
novamente ofertado, com duas ofertas no ciclo 1 e uma oferta no ciclo 2. Neste
item, ela reforça a importância da oferta dos cursos FIC, inclusive na modalidade
EAD, pois foi o que elevou o índice relação aluno-professor (RAP) do câmpus.
Com relação ao RAP, explica que, conforme Resolução 23/2014, artigo 18, o RAP
>20 garante ao servidor docente ocupante de função gratificada uma carga
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horária de no mínimo 6h de aulas semanais para o cumprimento de suas
atribuições de gestão, senão seria de 10h de aulas semanais.

- O Professor Valente e a professora Ana informam que está prevista a oferta do
FIC Energif - presencial, desde que 2 professores substitutos sejam contratados,
devido à CH horária dos professores da área. O Professor Valente explica que, se
não houver a oferta deste curso, o câmpus não receberá as placas voltaicas. Ana
esclarece que o FIC é para instalação e operação das placas.

A oferta de cursos FIC ciclo 2 é apresentada através da planilha enviada pelo professor
Elisardo, atualmente coordenador do NEAD no câmpus. A professora Ana explica que os
cursos apresentados foram sugeridos pelo professor Elisardo que selecionou cursos já
aprovados e oferecidos no IFSC, afins com o itinerário formativo do câmpus e os
relacionou com a CH docente 2022.1. A professora Ana explica aos coordenadores que,
ao construírem o horário 2022.2, levem em consideração a oferta dos cursos FIC já
aprovados no CEPE, pois são passíveis de serem oferecidos desde que aprovados pelo
colegiado do câmpus. Diego, coordenador do Registro Acadêmico, alerta que existem
cursos aprovados no CEPE e ainda não ofertados, os quais não foram relacionados na
lista apresentada. Professor Douglas pergunta como ter acesso à lista e a professora
Ana informa que é através do SIGRH, em resoluções do CEPE. O DEPE encaminhará os
passos para acesso aos cursos EAD.

3. Indicação de suplentes.
A professora Ana explica a composição do Colegiado de Ensino, mostra o regulamento
do Colegiado e indica o art.4, o qual solicita a indicação de suplentes para os
coordenadores de curso.
Há questionamento da não participação dos coordenadores de pesquisa, extensão e do
NEAD na composição do colegiado. A Professora Ana explica que, conforme Regimento
Geral do Câmpus, os coordenadores citados não estão na composição do colegiado.
Ana, como os demais participantes, consideram importante o envolvimento da pesquisa
e extensão no grupo, mas que a participação deles envolveria a alteração do regimento.
Também houve discussão se a coordenação de pós-graduação faz parte da composição
do Colegiado, pois a função não é de coordenação de curso de pós-graduação e sim da
pós-graduação em geral no câmpus. Além disso, a coordenadoria do Centro Nacional de
Pesquisas do Mar faz parte do Colegiado. Assim, decidiu-se que o professor Benjamim
será suplente do professor Rodrigo, coordenador do curso de Recursos Pesqueiros e a
professora Janaína será suplente do professor Leonardo, coordenador do curso de
Aquicultura. Segue abaixo, a lista de indicação de suplentes:

- Curso Engenharia Elétrica  : ENIO DOS SANTOS SILVA
- Curso Eletroeletrônica         : TARCÍSIO POLLNOW KRUGER
- Curso Mecânica                    : JOÃO CARLOS POZZOBON
- Curso Recursos Pesqueiros: BENJAMIM TEIXEIRA
- Curso Aquicultura                 : JANAÍNA PATRÍCIA FREIRE BANNWART
- Biblioteca                              : ELIANE PELLEGRINI
- Registro Acadêmico             : GLAUCIA RAQUEL SPINDLER
- Coordenadoria Pedagógica : DÉBORA MAGNA SANTOS COSTA DE SOUZA
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Sobre a indicação dos discentes, o colegiado acata a sugestão de indicação de 2
representantes do grêmio estudantil e 2 do centro acadêmico, sendo 2 titulares e dois
suplentes. A portaria de composição do Colegiado será alterada para os ajustes
necessários conforme a discussão do grupo.

Questiona-se se, ao aprovarmos e ofertamos novos cursos no câmpus, há garantia de
função gratificada para a coordenação do curso, seja de qualquer tipo de curso. A
professora Ana irá perguntar para a Pró-Reitoria de Ensino -PROEN/ Diren.

4. Sugestões para formato de execução conselhos classe finais 2022-1.
A professora Ana expõe questionamentos de docentes sobre a CH semanal e a
indicação de aulas em formato ANP na semana de realização dos conselhos de classe.
Explica que pediu sugestões e orientações no grupo dos DEPE e para a Diren sobre como
os dias de conselho podem ser considerados dias letivos. A explicação obtida foi que,
para contar como dia letivo, tem que haver participação de discentes nas atividades do
câmpus. Assim, há possibilidade de realizar conselhos participativos, onde a reunião é
aberta aos discentes, mas somente os representantes de turma podem falar. Outra
possibilidade é manter as atividades com opção do docente participar do conselho de
classe, desde que troque a aula com outro docente, faça uma atividade que outro
servidor possa aplicar ou ainda que envie atividade em ANP assíncrona. Neste último
ponto, Ana comenta que alguns docentes questionaram se isso não seria jornada dupla.
Ana traz respostas da CGP quanto à CH diária máxima a ser cumprida pelo servidor: 10
horas, com intervalo de trabalho de 1 a 3 horas. Assim, atendidos os requisitos expostos,
a composição da CH diária pode variar nos dias da semana para que componham 40
horas semanais.
Há discussão sobre o tema e os professores Valente e Douglas questionam a
obrigatoriedade de aulas no formato ANP assíncronas e agendamento dos conselhos
sem o consentimento dos cursos de Engenharia Elétrica e de Eletroeletrônica. Eles
acreditam que o curso de Mecânica tenha solicitado os dias de realização do conselho e
que não houvesse aula presencial. Grupo explica para os professores que as datas e
horários dos conselhos foram apresentadas e aceitas em reunião do dia 11.05.22 e que
sempre haverá algum, mas poucos choques de horário, com o curso de Engenharia e de
Eletroeletrônica.
Professor Adonis e Ana explicam que não houve pedido por parte do curso de Mecânica
e que são pouquíssimos professores que atuam em ambos os cursos. Prof Adonis relata
que ele, como docente, deixou uma prova para o curso de Engenharia para que outro
colega aplicasse, para que conduzisse o conselho de classe da Mecânica, no qual está
como coordenador no momento.
A Professora Ana informa que foi enviado e-mail explicando que as aulas da Engenharia
não estavam suspensas e que os cursos subsequentes poderiam ter aula. O Professor
Valente diz que ele enviou e-mail avisando a Engenharia. Há discussão sobre o formato
de condução de aulas nos dias de conselho.
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Resolveu-se assim: a prioridade é o docente ministrar as aulas. Sendo assim, o docente,
além de preencher a planilha do conselho, enviará as considerações dos estudantes para
o coordenador de curso que repassará ao grupo durante o conselho de classe.
Se for imprescindível a participação do docente no conselho, este deixará atividades que
possam ser aplicadas por outros servidores, ou trocará as aulas com outro docente e, se
não conseguir, postará atividades em ANP assíncronas para os estudantes.
Professor Thiago participa neste momento da reunião, solicita e sugere que, mesmo nos
cursos Integrados, abra-se a possibilidade de aulas presenciais e já traz a importância de
se utilizar os 4 períodos neste dia, frente à colocação da professora Ana quanto o
estudante se deslocar para apenas uma ou duas aulas no dia de conselho de classe.

A professora Ana traz mais um elemento para a discussão, referente à Resolução CEPE
03/2022. Explica que o artigo 18 versa sobre as aulas em formato ANP, aprovada em
Colegiado do Câmpus, mas não trata das reuniões de forma online ou híbrida e que esta
mesma resolução, no artigo 19, casos omissos, abre a possibilidade de colocarmos em
discussão, em reunião do colegiado do câmpus, a aprovação das reuniões de ensino,
inclusive os conselhos de classe, no formato online ou híbrido. Para que isso seja
encaminhado para o Colegiado do Câmpus, Ana solicita que os coordenadores façam a
discussão em cada curso sobre o interesse de realização de reuniões online ou híbridas
e tragam retorno do grupo em reunião extraordinária do Colegiado de Ensino, no dia
22.06.2022, às 14h.

5. Utilização das salas de atendimento.
Ficou para a próxima reunião.

6. Procedimentos de conduta dentro do campus (tais como não andar de bike, skate,
estacionar nos locais adequados)
Ficou para a próxima reunião.

7. Operacionalização entrega livros PNLD 2022-2
Ficou para a próxima reunião.

8. Busca sugestões para recomposição comissões DEPE: PPI, Hetero, Renda, Semana
Pedagógica
Ficou para a próxima reunião.

Sem mais para o momento, lavro a referida ata.

Rosane Schenkel de Aquino
Assessoria Chefia DEPE
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